

La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 529

SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA.
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50
rimestre. — Pagando en el domicilio del sus-
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Miércoles 27 de Octubre de 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.
Especiales, de temporada y comunicados,
precio convencional.

No se devuelven originales

HABITACION PARA ARRENDAR

En la calle San Salvador, números 12
al 18, hay un 2.º piso con agua potable y
lavadero.

Darán razón en el principal de dicha
casa.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—San Vicente y Santas Sa-
bina y Cristeta.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Simón y Judas
Tadeo, apóstoles.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Ca-
tedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve.
En el convento de San Miguel á las seis y
cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de
cinco y media á seis y media de la tarde.

Oficial

Gaceta

La de ayer contiene, entre otras, las siguien-
tes disposiciones:

Gobernación.—Orden confirmando en el car-
go de contador del Ayuntamiento de Logroño
á D. Gregorio España, y dejando sin efecto el
concurso abierto para la provisión de dicha
plaza.

EN EL TERRENO DEL DERECHO

(De La Epoca.)

No ha resultado cierta la noticia de
haber presentado al gobierno de Was-
hington el ministro de España Sr. Dupuy
de Lome, una nota oficiosa reclamando
contra la salida del puerto de Nueva York
de la última expedición filibustera. Si
existe esa reclamación, no ha sido acor-
dada concretamente por el gabinete de
Madrid, sino que habrá sido formulada,
como otras anteriores, por nuestro repre-
sentante, en vista de los datos que haya
podido adquirir.

Eso no obsta para que la negociación
diplomática acerca de la actitud y con-
ducta de los Estados Unidos con motivo
de la insurrección de Cuba, negociación
que cuenta de fecha dos años y medio,
haya entrado en un periodo de actividad
á causa de la nota de Mr. Woodford.

Antes de 1.º de Noviembre obrará en
poder del secretario de Estado, Mr. Sher-
man, la contestación de nuestro gobierno
á la nota entregada al duque de Tetuán
en 23 de Septiembre por el ministro nor-
teamericano, y antes de 1.º de Febrero,
que será cuando, en realidad, las Cá-
maras americanas, reunidas el 2 de Di-
ciembre, comenzarán á ocuparse en los
asuntos exteriores, el gobierno del presi-
dente Mac-Kinley habrá, probablemente,
decidido qué actitud le conviene adoptar
en la cuestión de Cuba, así respecto de
los partidos y de la opinión en Norte-
América, como respecto de España.

Todos los argumentos, todos los datos
que salieron á luz en 1896, cuando el presi-
dente Cleveland suscitó la misma ne-
gociación y cuando las Cámaras y la
prensa *jingo* se pronunciaron por el re-
conocimiento de la beligerancia á los se-
paratistas cubanos, saldrán nuevamente
á luz.

Por desgracia, hay tres hechos que nos
perjudican en el periodo que va á com-
enzar, y que establecen sensible dife-
rencia respecto del anterior: ha desapare-
cido del mundo la maravillosa intelligen-

cia, el firme carácter y el alma esencial-
mente española del Sr. Cánovas del Cas-
tillo; ha desaparecido al propio tiempo
de la escena política el hombre de Esta-
do, también dotado de prudencia y de
energía, que se llamó el presidente Gro-
ver Cleveland; y lo que es peor que eso,
en Febrero habrá entrado la guerra sepa-
ratista cubana en el tercer año de dura-
ción, después de haber gastado tres ge-
nerales en jefe y juntamente con lo mejor
de nuestros recursos financieros y de
las energías de España.

Impulsa evidentemente al gobierno fe-
deral el temor á las exageraciones popu-
lares, á las intrigas de los *leaders* del Se-
nado, para cohibir la autoridad presiden-
cial en las relaciones exteriores, y á las
fluctuaciones de la opinión en las allí per-
petuas elecciones.

Al mismo tiempo le contienen en el
camino de las concesiones á aquellos ele-
mentos, cierto respeto á la opinión de
Europa, notoriamente propicia á la causa
de España, aunque con un afecto platóni-
co y circunspecto; el conocimiento que
tiene de la flaqueza de la Unión como
Estado militar y aun marítimo, y de su
extremada vulnerabilidad; y, en fin, la
convicción de que el país repugna gran-
demente lo que pueda conducir á una gue-
rra antitética á las instituciones repu-
blicanas y que no podría menos de ser
funesta para el adelanto material y para
los intereses de aquel pueblo.

Debiera asimismo influir en el gabinete
federal el hecho de que, uno de los fines
principales que se proponía conseguir al
ofrecer su mediación, el establecimiento
de un gobierno autónomo en Cuba, está
ya logrado por iniciativa y libre voluntad
de España; mas no tenemos formada tal
idea de la perfecta sinceridad de la poli-
tica del primero, que vayamos á dar una
gran importancia á la mencionada inno-
vación.

En el terreno del derecho, el intere-
sante diálogo que dentro de poco tiem-
po va á entablarse á través del Atlántico
no puede menos de sernos ventajoso, por-
que es firme nuestra posición. No es mo-
tivo suficiente el perjuicio que la prolon-
gación de la guerra separatista cubana
infiere á los intereses materiales, al co-
mercio, industria y navegación de los
Estados Unidos, para fundar en él una
propuesta de intervención, siquiera se
denomine «amistosa.» Tal derecho no ha
sido reconocido nunca á los Estados neu-
trales, ni aun tratándose de una larga
guerra entre otros dos Estados vecinos;
el derecho de gentes y la sana razón se
oponen á eso. ¿Cómo, pues, han de bastar
los intereses perjudicados para fundar la
mediación, tratándose de la soberanía de
un Estado sobre sus propios súbditos?

Esto prescindiendo de que España alega
con harta motivo que si la insurrección
se mantiene consiste en primer térmi-
no en los auxilios de toda clase que
constantemente recibe del territorio de
la Unión, hecho capital, en verdad, con-
tra el que poco vale el argumento de la
gran extensión de costas de la República
y el haber gastado dos millones de pesos
en aumentar el resguardo marítimo, por-
que esa cantidad es insignificante para
un Estado tan opulento y porque lo que
procedía alegar eran hechos.

Que el gobierno federal no se halla co-
hibido por su constitución para impedir
las expediciones filibusteras lo prueba el
caso del *Hart*, cuyo capitán fué castigado
por sentencia del Tribunal Supremo y lo
está reconociendo á cada momento el
mismo gabinete del presidente Mac-Kin-

ley al publicar que consintiendo España
su intervención amistosa en los asuntos
cubanos, las expediciones serian *piso
facto* suprimidas. Luego si no las supri-
me ahora es, como varias veces hemos
indicado, por falta de voluntad ó por
egoísmo, no por falta de medios legales.

En el terreno del derecho, repetimos,
la negociación que puede suponerse co-
menzada no nos inspira la menor inquie-
tud. La causa de España es justa y no
pide más que la observancia de las leyes
de la neutralidad; las cuales subsisten,
no solamente cuando hay beligerantes
reconocidos, sino también en el caso de
guerra civil ó interior, en tanto que las
relaciones con la nación que ejerce la so-
beranía sean y se llamen amistosas.

Lo temible en el periodo que comienza
son los hechos y para prevenir los cuales
ó encauzarlos, será poca toda la pruden-
cia y la serenidad de ánimo que emplee
nuestro gobierno y pueblo.

Política y prensa

La Epoca:

«Los periódicos populares, con su parciali-
dad acostumbrada, continúan tomando como
cabeza de turco á los conservadores para se-
guir representando así ante su público el pa-
pel opositorista y, al propio tiempo, no mo-
lestar á sus amigos los liberales, que ahora
ocupan el poder.»

Esta táctica es harto transparente para que
engañe á nadie; pero lo que no puede pasar
sin protesta es que acumulen invenciones co-
mo las contenidas en el artículo de ayer del
Heraldo, en que acusa á los conservadores de
haber perdido el tiempo no preparándose pa-
ra las complicaciones que pudiera traer la
guerra de Cuba.

Todo lo que se ha hecho en favor de la de-
fensa nacional, obra es de los conservadores.
Compárese en qué estado dejaron los libe-
rales la escuadra y el ejército en 1895 y en qué
estado acaban de dejar aquellos los elementos
militares de mar y tierra, aumentada la flota
con gran número de buques mucho más po-
derosos que supone el articulista del *Heraldo*
(el cual no debe de haber navegado más que
en el estanco del Retiro), armado todo el
ejército con Mauser, fortificados los princi-
pales puertos de Cuba y mejoradas grande-
mente las fortificaciones de las costas de la
Península.

El cuadro pesimista que traza de la esca-
dra española el *Heraldo* no convencerá, segun-
ramente, á los marinos nacionales y extran-
jeros, que consideran que no es muy grande
la diferencia entre las fuerzas navales de Es-
paña y los Estados Unidos, teniendo en cuen-
ta el número, calidad y clase de los buques.

El efecto que producen estos escritos, con-
trarios á las opiniones de las autoridades téc-
nicas, es exagerar nuestra debilidad ante los
extranjeros, abultando lo adverso y callando
lo favorable.

Mas aparte de esto, si tal juicio le merece
al articulista del *Heraldo* la gestión de los con-
servadores ¿qué juicio le merecerá la de los
liberales, en cuyo anterior periodo de mando
no tenía la Armada ninguno de los buques
que cita aquel periódico (excepto el *Pelayo*) y
que son los mejores que tenemos, ni se dió al
ejército armamento de repetición, ni se hizo,
en suma, nada, dándose en cambio el espec-
táculo de desorganización y de verdadera de-
bilidad que se vió con ocasión de los sucesos
de Melilla?»

—La Unión Católica:

«El partido que ha hecho tantos sacrificios
por la patria, el gran partido español incon-
dicional de la Unión constitucional se le
disuelve, se le manda al ostracismo. El nuevo
régimen va á implantarlo un partido, en ver-
dad, ilegal; un partido cuyas masas están en
la manigua, cuyos figurones están en la de-
portación, cuyos personajes más salientes
descubiertos en su complicidad contra España
huyeron de la Habana al solo anuncio de que
iba de gobernador general un general español
de carácter, de severidad, de rigor, de intran-
sigencia férrea contra los traidores á la patria:
el general Weyler.»

El ministro de Ultramar, prevaliéndose de
que el Sr. Gamazo no está en el gobierno, ni
casi en el partido liberal, ha subordinado la

acción militar á esa acción política de opti-
mismos en los pacíficos y en los gobernantes,
al propio tiempo que esa acción política se la
supedita á las imposiciones de los Estados
Unidos.»

—El Nacional:

«El general Moret continúa dominando y
manejando á su gusto al estimable oficial
quinto Sr. Correa. Las togas vencen de las ar-
mas dentro del gobierno, y el general Correa
sigue siendo un mito para la familia militar.»

La última injuria del gobierno al ejército,
tócale también al general Weyler y también
se le infiere para mayor gloria de los auton-
omistas cubanos. El gobierno ha ordenado al
general Weyler que no se mueva de la Habana
hasta que haya entregado el mando al general
Blanco, al objeto, sin duda, de que éste pueda
impedir la manifestación de despedida del
gran soldado.

Se relevó á Weyler en los términos del más
vulgar menosprecio; no se toleró que se ha-
blase de una recompensa para sus insignes
servicios; se facilitaron á los periódicos ar-
mas con que atacarlo; se concedió al vómito
en fines de Octubre las proporciones sanita-
rias de los meses más rigurosos del estío, con
el propósito de frustrar las manifestaciones
de Barcelona, y ahora se quiere que el gene-
ral Blanco llegue á tiempo de agraviar á un su
compañero de armas.

Todo ello no revela más que el miedo del
gobierno al general Weyler, cosa que nadie
puede extrañar en un partido arrojado á pun-
tapiés por los subtenientes de Madrid. El go-
bierno ha temido á Weyler desde el primer
momento, y para disfrazar el miedo, á modo
del caminante solitario, canta á grandes vo-
ces, ayudado por los periódicos que de la gue-
rra al ilustre caudillo han hecho su campaña
preferente de estos últimos años.

Ignórase aún quiénes desempeñarán al fin
las Direcciones generales del ministerio de
Ultramar, pues no resulta exacto que les ha-
yan sido ofrecidas á los Sres. Rodríguez de la
Borbolla y Calbetón.

En cuanto á la renuncia presentada por el
Sr. Alvarado, decíase ayer que no obedece
únicamente á motivos de índole particular, y
que muy bien puede haber influido en esa de-
terminación el disgusto con que los Sres. Cas-
tellar y Abarzuza ven la política colonial del
Gobierno.»

Carta de Madrid

26 de Octubre de 1897.

Está muy desunido el partido de
unión constitucional antillano. Mien-
tras su presidente el marqués de Apez-
teguía y algunos representantes en
Cortes celebran una reunión en la
que se acuerda ofrecerse al gobierno
para terminar la guerra, los que re-
siden en Cuba protestan del implan-
tamiento de la autonomía y del cam-
bio brusco que acaba de realizar el
que es su jefe, apoyando ahora lo que
combatió durante su vida política.

Sin embargo simpatiza en Madrid
la actitud arrogante de los constitu-
cionales de la Habana, pues tienen
entereza para desautorizar al marqués
y mantenerse en la conducta de siempre.

En la reunión mencionada se pro-
nunciaron varios discursos, todos
muy patrióticos y de entusiasmo por
la soberanía nacional de España; pero
de ruda oposición á la autonomía y
de indignación contra el marqués de
Apezteguía por entregarse al autóno-
mo, que siempre fué su adversario
más terrible.

El Sr. Guzmán, presidente de la
reunión, dijo que la política del go-
bierno de la metrópoli era política
suicida y que los cargos importantes
han sido conferidos á los reformistas
de última hora.

Redactáronse los siguientes acuerdos, que fueron aprobados por unanimidad:

- 1.º Telegrafiar al marqués de Apezteguía, haciéndole presente que el partido de unión constitucional de Cuba no quiere la autonomía; 2.º Oponerse á la fusión de los partidos; 3.º Declinar responsabilidades de lo que pueda ocurrir. 4.º Propagar por la Península los ideales del partido para que sea conocida su bondad, y 5.º Convocar para Diciembre á una asamblea general de constitucionales para que quede organizado el partido.

Los precedentes acuerdos han causado sensación en Madrid, tanto por la desautorización al jefe señor marqués de Apezteguía como por la sinceridad que en ellos se nota é indignación por la conducta dudosa del citado marqués.

Se dice que en la reunión que anoche celebró el directorio conservador además de hacerse política silvelista, viéndose la deserción de pareceres para tomar acuerdos, se dió por disuelto el partido quedando los individuos en completa libertad de acción.

Esta tarde se ha celebrado el sorteo de personal de oficinas militares para Filipinas.

No se da crédito al rumor de trabajos revolucionarios en Puerto Rico.

Mañana se celebrará en Cádiz una gran manifestación de protesta por haberse suspendido los trabajos en los astilleros de Veá-Murguía.

Los comercios cerrarán sus puertas.

Suyo afectísimo,

EL CORRESPONSAL.

Región

Zaragoza

En los recientes exámenes de procuradores verificados en esta audiencia han sido aprobados los siguientes señores:

D. Nicolás Gómez Ferrer, D. Eduardo Amor Caballero, D. Julio Ablad Rebollo, D. Juan Gracia Ruiz, D. Juan Pal Visa, D. Enrique Bayod Bosque, D. Manuel For Bernaldo de Quirós, D. Francisco Cenieli Naval, D. Antonio Ablad Latorre y D. Martín Androher Pérez.

—La Junta directiva del partido silvelista se reunió en la tarde del domingo último, acordando nombrar vicepresidentes á los Sres. Ripollés y Caballero y secretarios á los señores González Salazar y Rubio.

También se acordó la fundación de un Circulo, para cuyo objeto se nombró una comisión encargada de buscar locales.

—Se ha desarrollado la enfermedad variolosa en un ganado lanar de Alhama de Aragón, habiéndose adoptado las oportunas medidas sanitarias.

—La Dirección general del Tesoro público ha autorizado á la Delegación de Hacienda para abrir el pago á las clases activas y pasivas que cobran asignaciones por esta provincia el día 2 del próximo mes de Noviembre.

—Se ha reunido la Junta del Canal Imperial de Aragón.

Es probable que en la sesión de hoy quede acordado la celebración de un congreso que tendrá lugar en Octubre de 1898.

La Diputación, según hemos oído, secundará las iniciativas en pro de la realización del referido congreso.

Procuraremos tener al corriente á nuestros lectores de cuanto ocurra en el asunto.

Ayer en el tren correo, ha llegado á Zaragoza el nuevo capitán general de Aragón, teniente general D. Alvaro Suárez Valdés.

Ya conocen nuestros lectores la brillante historia militar de este general, que ha hecho su carrera en los campos de batalla, ganando el segundo entorchado por méritos de guerra, combatiendo á los enemigos de España en Cuba.

En la estación de Madrid esperaban al general Suárez Valdés el capitán general interino Sr. Franch, todos los generales con mando y los jefes y comisiones de los cuerpos de la guarnición.

Se le han hecho los honores correspondientes.

En la Capitanía general se ha despedido la comitiva, señalando la hora de las once para recibir al elemen o militar.

Alcañiz

Se ha verificado en Alcañiz un *meeting* para exponer las necesidades de aquella re-

gión y adoptar medidas encaminadas á conseguir que se le atienda como corresponde.

El programa de la Asamblea consta de varios temas de gran interés para Aragón, pues se refieren á ferrocarriles, pantanos y crédito agrícola.

Asistieron á la Asamblea comisiones de los Ayuntamientos, mayores contribuyentes de los pueblos limítrofes, buen número de gentes del pueblo y representaciones de casi todos los periódicos zaragozanos y de muchos de otras provincias.

Presidió la reunión el alcalde, Sr. Sales, quien pronunció un enérgico discurso alentando á los pueblos á que despierten de la apatía en que se hallan para defender sus intereses.

Habló después el Sr. Ocón, diciendo que por no ser la institución que va á nacer una fuerza política, puede oponerse con resolución á la política actual.

Después de las aclaraciones de otros oradores, se nombró una comisión de representantes de los pueblos que redacten las bases de constitución de la Junta que se constituya para defender los intereses de la comarca.

Notas del día

Previsiones

Hace días sosteníamos con entusiasmo en estas modestas columnas la conveniencia de que la marcha política debía seguir tal como se encontraba, es decir, continuando al frente de la gobernación del Estado nuestro partido, pues su permanencia era garantía de orden y tranquilidad.

Alguien objetaba en contra de nuestras afirmaciones con deseos inmoderados de dominación y presupuesto, nos consideraban ilusos, nos creían ambiciosos como si nos asemejásemos más ó menos directamente á esa pléyade de gente soñadora, que no siente más patriotismo ni más afección por nuestra España que el que sus nombres figuren en las listas cobradoras.

Desgraciadamente los hechos confirman que ni fuimos ilusos, ni éramos ambiciosos al emitir nuestros juicios; ahí están patentizándonos una serie de agitaciones que en día no lejano darán al traste con el partido reinante, impotente con sus iniciativas para atajar los males que se bosquejan. Aquí los carlistas, allá los republicanos, los socialistas, los regionales, los reclutas en Santander y Granada; todos, absolutamente todos los buenos patrióticos que contemplan inminente nuestro desprestigio en Cuba humillando los esfuerzos militares y económicos de esta desventurada Nación con las concesiones autonómicas, protestan del desastre liberal en los pocos días que lleva de existencia este gobierno.

Y es más que lógico y natural así suceda. Nos predecían bienandanzas y éstas las vemos trocarse en sinsabores, nos anunciaban paz en las Antillas y los trabajos que los generales nombrados por nuestro gobierno realizaron en pro de la pacificación se convierten en pasos atrás, vociferaban en contra del numeroso ejército que allende los mares sosteníamos haciendo público en prensa y *meetings* la necesidad de aminorar aquél y hoy apenas ocupado el poder envían expediciones para engrosarlo. Los reclutas engañados con aquellas promesas se resisten á embarcar, suceso que nunca ocurrió con el gobierno anterior ¿Cuál será la razón? Muy sencilla; antes había plan, concierto, orden, fe en la gloria, en la conquista; hoy después del sacrificio ¿qué se vislumbra?... autonomía y... nada más.

Síntomas son los enunciados que justifican nuestras presunciones y al mismo tiempo lanzan acusaciones furibundas contra los liberales-fusionistas que tanto se esforzaron por escalar el poder y contra los consejeros de la corona que dictaron la conveniencia de la subida al gobierno de la nación de un partido, que con sus desaciertos é impopularidad puede llevarse en su caída la llave de las instituciones.

Desaciertos

Un balance de la situación liberal á los pocos días de su consolidación sería abonado á engaños en circunstancias normales, hoy es necesario, tanto se precipitan los acontecimientos.

A juicio del gobierno la insurrección cubana había que aniquilarla en los Estados Unidos, no en los pantanos de la manigua y sus laberintos de bosques. Mordaza para el vocinglero del capitolio de Washington y libertad de acción para el mambis sediento de venganzas bruta-

les, sin otra bandera que el machete. Este es su programa.

Y el partido liberal, no satisfecho con relevar á Weyler, exigencia vergonzosa de los norteamericanos, le indica la conveniencia de no abandonar la isla hasta tanto que arribe el general Blanco.

Esto lo hace para que el general Weyler contenga los entusiasmos del vecindario en su obsequio. Las demostraciones de cariño al caudillo que se va son reproches al general que le sustituye. Por razones de delicadeza Weyler ha de evitar un recibimiento bochornoso á su compañero. Así se obliga á Weyler á que merme su gloria, á que sea instrumento de los odios desatados contra su persona. Si no lo hace él será responsable de las manifestaciones de descontento general.

Las instrucciones al general Blanco completan la lista de ofensas al ejército.

El general llamará al enemigo para entrar en negociaciones, el soldado lo retará á combate para anonadarlo. El jefe de operaciones repartirá notas, el soldado á sus órdenes distribuirá balas.

No de otro modo cumplirá su misión política el general Blanco y el soldado la suya. A menos que distraiga sus ojos, custodiando á los comerciantes yankees, para que recolecten los frutos coloniales sin entorpecimientos, ó como dice un colega que las columnas disparen con bombones y dulces variados á la avanzada enemiga, colmo de la política de atracción.

Moret desde Madrid dirigirá las operaciones militares y el general, residente en el teatro de la guerra, entablará negociaciones diplomáticas.

En las instrucciones escritas por el señor Moret hay golpes de primer orden. «Combinadas la acción política y militar el soldado cobrará nuevos bríos, robustecido con el apoyo de toda España.»

¡Donosa manera de discurrir! El soldado cobrará nuevos bríos cuando se le declare impotente y las deficiencias de sus holocaustos se suplan con los rebajamientos diplomáticos. El soldado tendrá el apoyo de la patria cuando lo niegue el gobierno en obsequio de los manejos autonomistas.

El general que percibe al ministro de la Guerra de los peligros de su asentimiento á la política liberal, las resistencias del recluta, cuyos entusiasmos alegraban calles y plazas á la salida de las expediciones, dicen al gobierno que está equivocado, que el pueblo no le quiere seguir por el camino emprendido.

El vecindario de Castejón de Monegros, uno de los pueblos de Aragón más castigados por las inclemencias de la Naturaleza, está de enhorabuena. La menuda lluvia de la semana pasada, que sin sazonar la tierra dificultaba las faenas de la siembra, se ha resuelto en copioso temporal, generalizado á los pueblos inmediatos, que anticipará la germinación de las semillas, que muchos labradores presumieron arrojadas en balde, y trocará en campos frondosos vastos eriales arrasados por la miseria.

Con toda sinceridad nos asociamos al contento de la comarca monegrina, quizá la más necesitada en Aragón de alivios y venturas.

Obsequio

Lo ha recibido del cuerpo facultativo y administrativo de las oficinas de Obras públicas de esta provincia, nuestro muy querido amigo el inteligente y competentísimo ingeniero D. Blas Sorribas.

Ha sido muestra de aprecio y consideración que los compañeros del Sr. Sorribas hacen á quien por muchos conceptos es digno de ella.

Consiste en las insignias de la gran cruz de Carlos III, encerradas en magnífico estuche de piel de Rusia en cuya parte superior ostenta sentida dedicatoria, esculpida en plancha de plata. Una verdadera obra de arte que hace honor á la industria barcelonesa de orfebrería.

Felicitemos á nuestro cariñoso amigo por la atención de que ha sido objeto y á todos los ilustrados funcionarios de Obras públicas por la patente prueba que han dado de cariño y simpatía al que fué cariñoso jefe y ejemplar compañero de tareas.

En Benasque se inaugurará muy pronto el alumbrado eléctrico. Espérase únicamente el recibo de la má-

quina, los restantes trabajos de instalación se han ultimado con comodidad y esmero.

Es una mejora que honra á aquel culto vecindario.

Los valores españoles se cotizaron ayer al 33'90.

Á medida que los cambios suben las confianzas disminuyen y el crédito se arrastra.

El partido liberal puede estar satisfecho de su obra.

Al regreso de su estancia veraniega en sus posesiones de la alta montaña hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y caracterizado correligionario D. Miguel Gastón.

Sea bienvenido.

Teatro

Muy pronto abrirá sus puertas el coliseo de la calle del Coso.

La notable compañía de zarzuela que dirige el primer actor D. José Bosch, una de las mejores entre las que cultivan el género chico, propónese hacer brillante campaña en nuestra ciudad, si lo que es de esperar el público, ávido de este espectáculo, le presta su valioso concurso.

Cuenta con extenso y variado repertorio de los más celebrados autores cómicos y con las obras recientemente estrenadas y que han merecido franco éxito en los teatros de Madrid y provincias.

Figura en primera línea, además de la niña Bosch, estrepitosamente aplaudida, la graciosísima primera tiple señorita Rafaela Peña. De los actores merecen citarse con el Sr. Bosch, garantía para los públicos aficionados, el simpático y aplaudido bajo cómico D. Pedro Daina y el tenor D. José Muñoz, no menos simpático y aplaudido.

De estos dos apreciables artistas tienen los oscenses agradable recuerdo, que data de las representaciones de «El Gran Capitán» y «Los Africanistas», «El cabo primero» y «A casarse tocan á la misa á grande orquesta» y «Las Amapolas».

Para *debut* pondrá en escena la compañía del Sr. Bosch tres estrenos: «Tabardillo», «La marcha de Cádiz» y probablemente «El baile de Luis Alonso».

No es aventurado augurar que el Teatro se verá muy concurrido dadas las índole de la compañía y las aficiones de nuestro público á espectáculos de este género.

Completo ha sido el triunfo logrado por los vinos españoles en Suiza, sobre los italianos, franceses y alemanes.

La importación de nuestros vinos en Suiza fué en 1886 de 12.844 hectólitos en vasija de madera, y de 18 quintales métricos en vasija de vidrio.

En 1887 ascendió á 44.138 y 26 respectivamente.

En 1888, 70.804 y 41.

En 1889, 75.960 y 35.

En 1890, 100.370 y 42.

En 1891, 121.092 y 46.

En 1892, 166.473 y 103.

En 1893, 252.096 y 91.

Y por fin, en 1895 ha alcanzado la cifra de 542.902 hectólitos en vasija de madera, y 182 quintales métricos en botellas.

Los exportadores suizos pretendieron remediar esta invasión haciendo vinificaciones en el sistema de cultivo y mejorando los procedimientos de modificación; pero si el éxito ha coronado sus esfuerzos en lo que se refiere á los vinos italianos, alemanes y francés, cuya importación en Suiza disminuye de año en año, los caldos españoles se han impuesto de manera tal, que es imposible quitarles su supremacía.

Pronto publicará la *Gaceta* una relación en la que se especifican los puertos y ciudades del extranjero cuyas procedencias han sido declaradas sospechosas ó sucias, por cólera, fiebre amarilla y peste levantina ó bubónica.

Puertos sucios.—Limón, en Costa Rica; Kinchon y Kanton, en China; Nueva Orleans, y demás puertos del Mississippi en dirección al Golfo de Méjico y puertos de este Golfo desde el Mississippi hasta el Océano Sprinh inclusive y Galvenston, en los Estados Unidos; Hong-Kong, Bombay, Jamaica y Singapoore, colonias inglesas; Islas Pescadoras, Tokio y Yokohama, en Japón; Macao y Din, posesio-

nes portuguesas; Sanwinh, en el Océano Pacífico; Hedjad y Djead, en Turquía; litoral del Pacífico desde el golfo de San Eugenio (Méjico), hasta el de San Lorenzo (República del Ecuador), y finalmente, las costas de Méjico y Guatemala.

Puertos sospechosos.—Puertos próximos á Hama y Homs, en Turquía; litoral del Mar Rojo, Golfos Pérsico, de Oman y Bengala; Mar de China (menos los puertos de esta Nación al Sur de Shanghai, la isla de Formosa y Singapoore); Mar del Japón y puertos del Indostán (menos Din y Bombay).

Véase en 4.ª plana el anuncio de ultramarinos de Miguel Caveró.

Véase en la cuarta plana el anuncio «La Competidora.»

De todas partes

El arancel y los trigos

Temen, y no sin razón, los labradores de Aragón que peligre el recargo arancelario de 2'50 pesetas señalado á los cereales, merced á cuya eficacia indudable han podido conseguir resultados remuneradores, logrando que durante dos años el trigo haya alcanzado el precio de 50 reales la fanega.

El carácter marcadamente libre-cambista de la actual situación, presta mayor fundamento y da más consistencia al expresado temor, tanto más cuanto no faltan elementos tan ignorantes como egoístas que tienen solicitada de los poderes públicos la derogación del antedicho recargo.

Antes de demostrar la necesidad imprescindible de que se mantenga el adeudo de 2'50 pesetas además del de 8 pesetas los 100 kilogramos, veamos si existe razón para augurar una carestía que conduzca al hambre por escasez de trigo, como pretenden algunos interesados agoreros.

Según datos que entresacamos de publicaciones extranjeras bien informadas, resulta probado que las deficiencias de las cosechas de Europa serán compensadas en tercio y quinto con el sobrante de las de América y de Australia.

El *Orange Judd Farmer*, periódico que disfruta de gran autoridad en el mundo agrícola, calcula que la cosecha de este año en los Estados Unidos será de 130.900 millones hectólitros de trigo de invierno y de 75.250.000 de trigo de primavera, que en junto arroja la cantidad de 206 mil 150 millones hectólitros. Aun dando por sentado que estos cálculos pequen de excesivamente optimistas y que de consiguiente haya que rebajar algo de las apuntadas cifras, lo cierto es que este año la producción se presenta en la Gran República muy abundante, hasta el punto de que ha permitido á los norteamericanos exportar, tanto á Inglaterra como á los demás países de Europa, desde el primero de Agosto hasta el 2 del actual, 16.121.000 hectólitros de trigo y 1.567 millones barriles de harina, contra seis milloas 415.000 hectólitros y 1.548.000 barriles durante idéntico periodo del año anterior.

Las noticias referentes á la cosecha en Australia son muy favorables, y se calcula que aquella colonia inglesa podrá exportar tres ó cuatro millones de hectólitros. También en la India es satisfactoria la perspectiva, si bien precisa no olvidar que la campaña agrícola en aquel país no empieza hasta el primero de Abril.

Asimismo la República Argentina y Chile, cuyo feracísimo suelo constituye un terrible rival nuestro, viejo y agotado, producirá para remesar apreciables cargamentos á Europa, á pesar del daño que la sequía y la langosta han infligido en algunas comarcas de aquellas dos naciones.

Además de los citados puntos de producción hasta aquí de todo el mundo bien conocidos, el consumo universal cuenta con otro de novísimo cuño, con la Siberia.

La prensa inglesa se ha ocupado mucho estos días de los trigos de Siberia que, por primera vez, han sido exportados directamente á Londres.

A dicho puerto arribaron hace poco cuatro vaporcitos: el «Naranja» de la bahía de Nohodka, con 845 toneladas de trigo y 20 de harina; el «Norman», con

3.442 sacos de trigo y 9.117 de harina; el «Britón», con 10.658 sacos de trigo y el «Escocez», con 5.570 sacos de trigo y harina. Dicho trigo, de excelente calidad, se ofreció en Londres de 37½ á 38½ ó sea de 20'75 á 21'30 francos los 100 kilogramos.

Cuando el gran ferrocarril transiberiano esté terminado, es muy probable que los trigos de Siberia disputen el mercado á los americanos y á los rusos.

En suma, por más que sea un hecho innegable el de la insuficiencia de las cosechas europeas, no debe temerse que falte el trigo, del modo terrible que algunos quieren suponer.

Conocida esta primera parte, trataremos otro día de la conveniencia de conservar en España el recargo que pesa sobre los trigos exóticos y que en nada influye sobre el precio de las harinas, cuyo aumento obedece á otras causas.

El movimiento feminista se acentúa de un modo alarmante en el extranjero. Y buena prueba de ello es lo ocurrido en la aldea de Solirio (Italia).

Murió en Abril último el anciano párroco de la aldea; y el municipio, haciéndose intérprete de los sentimientos de la población, pidió al obispo de la diócesis que nombrara como sucesor á un vicario que funcionaba en la aldea hacia cuatro años.

Pero el obispo no atendió las indicaciones del alcalde y nombró á otro que á su candidato.

A poco de instalarse en su casa el nuevo párroco de Solirio, 500 mujeres, armadas de palos y chuzos, fueron dispuestas á cometer con él un desaguisado.

¡Era de noche!

El cura, viendo que aquellas amazonas estaban en actitud de hacerle ingresar probablemente en la categoría de mártir, huyó por la ventana posterior de la casa y, con agilidad y rapidez maravillosas, pudo internarse en territorio suizo, de allí muy cercano.

Las mujeres penetraron en la casa, se apoderaron de todas las llaves, cerraron la iglesia y el presbiterio de ésta y confiaron las llaves al alcalde, imponiéndole la prohibición de abrir á otro que al que ellas y el pueblo querían.

El gobierno mandó tropas para tranquilizar la aldea, lo que consiguieron sin que ocurrieran desgracias.

Solirio sigue á la expectativa. El cura fugitivo ha prometido no volver.

Submarino; pero no barco, sino vehículo, porque el aparato á que nos referimos no se destina á flotar entre dos aguas, sino á rodar por el fondo del mar.

El Sr. Simón Lake, de Baltimore, busca la solución del problema de la navegación submarina por un camino enteramente nuevo.

Desesperado de conseguir un barco submarino estable y dirigible, se ha decidido á *sentarse en el suelo para no caer*, es decir, á evitar en absoluto la posibilidad de que su embarcación se vaya al fondo, colocándola en el fondo desde luego.

El submarino en cuestión se llama *El Argonauta*, lleva ruedas como los vehículos *en seco* y constituye un automóvil herméticamente cerrado, que si no defrauda las esperanzas de su inventor, habrá de servir para explorar los fondos en que han ocurrido naufragios de importancia y recoger valiosos despojos.

Falta sólo conocer el *estado de los caminos* submarinos para poder apreciar las probabilidades de marcha de este carruaje original.

Véase lo que cuesta adquirir en la vecina República un número del *Boletín de las leyes*:

En primer lugar, proveerse de una autorización de compra en el ministerio Interior.

Segundo: presentar dicha autorización á un empleado de la oficina correspondiente.

Tercero: conseguir que un segundo empleado selle una larga hoja que entregó el primero.

Cuarto: el segundo empleado pasa la citada hoja á un tercero, al cual (¡y van cinco operaciones!) se le dan los 50 céntimos que cuesta el periódico.

Otro empleado entrega una orden escrita, un permiso de *laisser passer* (dejar

pasar), el número que se pide y da un talón además.

Se recoge el número por fin, pero no se puede salir de la oficina si no se entrega el talón á un portero que hay con tal objeto.

¡Y aún hablan de España!

Siete mil hombres de las tropas brasileñas han tomado, después de encarnizada lucha, el campamento de los Canudos, centro principal de los fanáticos de Bahía, capitaneados por el criminal perturbado Antonio Conselheiro.

Este y muchos de sus partidarios perecieron en la refriega.

La tranquilidad ha renacido en aquella comarca.

Tras de la *telegrafía sin alambres*, objeto de los notables experimentos del señor Marconi, parece que ha de venir la *telefonia sin conductores*, descubrimiento que, según *Cosmos*, se reserva para la Exposición de París en 1900.

Sobre este asunto publica el señor C. E. Guillaume en la *Revue générale des sciences pures et appliquées* una nota muy instructiva referente al *minimum de audición perceptible*.

No hay que olvidar—dice el Sr. Guillaume,—que la ley del decrecimiento de intensidad sonora en razón del cuadro de las distancias no es aplicable sino á un medio *indefinido*.

Ahora bien: la atmósfera terrestre, que es la que llena esta condición tratándose de distancias de algunos kilómetros, viene á ser, por el contrario, para la propagación á grandes distancias, una *lámina delgada* en la cual las ondas deben considerarse como sensiblemente cilíndricas, y entonces el decrecimiento ya no es más que proporcional á la distancia. En este caso, la observación contradice las hipótesis y los cálculos.

Así, porejemplo, el 26 de Abril 1891, la explosión ocurrida en Roma de un polvorin que contenía más de 300 toneladas de pólvora produjo una onda atmosférica cuya perturbación aérea se notó á más 250 kilómetros de distancia.

Los señores Violle y Vautier han demostrado también que puede conservarse la *energía* en una perturbación sin permanecer perceptible para el oído. Así, un pistoletazo disparado á la entrada de un conducto de agua, vacío por supuesto, puede percibirse á una distancia de 50 kilómetros por medio de una membrana ó en la mejilla del observador, mientras el oído nada percibe; los *sonidos* musicales se descomponen también, y más allá de una distancia determinada se transforman en *ruidos*, y éstos desaparecen á su vez más lejos.

El señor V. Boys, en su estudio de los proyectiles en marcha, ha demostrado que un proyectil de gran velocidad produce una honda cuyo espesor no excede de un milímetro, y cuya acción sobre el timpano no dura más que una *cientésima de segundo* como máximo.

El problema de la *telefonía sin conductores* queda, pues, planteado buscando un receptor y un transmisor apropiados.

En lugar de transmitir sonido, se transmitirá *energía*.

Es curioso el caso de enajenación registrado en París últimamente.

En la tarde del jueves último era recogido por un guardia en la plaza de la Trinidad de París un individuo que se había lanzado bajo las ruedas de un coche del tranvía, tratando sin duda de matarse.

El individuo, cuyo traje, aunque estropeado, denotaba un corte elegante, impropio de la aparente pobreza del que lo llevaba, manifestó al guardia que quería morir porque la miseria le abrumaba, añadiendo que no había comido hacia 48 horas.

En la Comisaría, á donde fué llevado el *pobre*, produjeron sus palabras no pocas dudas y sospechas, y para aclararlas un tanto le preguntaron su nombre y su profesión. El pobre dió una tarjeta en que se leía: *Vizconde de X...—Calle de Prony*.

Indagando, se supo que este *pobre* es un monomaniaco, dueño de inmensa fortuna, que se cree pobre de solemnidad, que no lleva nunca dinero ni lo acepta.

Cuando sus padres intentan darle billetes de Banco ó monedas y él los toma, se renueva en él la manía que padece, que-

ma los billetes y tira las monedas gritando:

—No permito que nadie se burle de mí. Déjense ustedes de comedias. De nada me sirven estos papeles y estas chapas sin valor. Sé demasiado que soy un indigente, un hombre reducido á la miseria.

Le domina de tal modo la idea de que es pobre, que, como se ve, se priva hasta de las atenciones más indispensables, ni renueva sus ropas, ni trata de distraerse.

En la Comisaría le dieron á beber una taza de caldo sustancioso, y el pobre rico lo absorbió con ansia, demostrando la exactitud de su aserto, de que no había comido en 48 horas.

TELÉGRAFO

(De nuestro servicio particular.)

Hallazgo.—Desgracia

Madrid 27, 2'45 tarde (núm. 3.032.)

En las inmediaciones de Hernani se ha encontrado una bomba que el vecindario supone enterrada por las tropas carlistas el año 1876.

Al arrancarse de la tierra ha estallado hiriendo gravemente á tres muchachos.

La cuestión religiosa en Italia

Madrid 27, 2'45 tarde (núm. 3.030.)

Los católicos italianos se proponen combatir con todos los medios á su alcance los proyectos del gobierno en contra de sus propagandas.

Los prelados de Italia organizan multitud de procesiones á fin de testimoniar lo numeroso de sus prosélitos y apoyos.

Baja de valores

Madrid 27, 2'45 tarde (núm. 3.034.)

Los telegramas recibidos hoy de Nueva York dicen que persiste la baja de valores norteamericanos iniciada anteayer.

En la Bolsa y centros mercantiles se teme que la tirantez de relaciones de los gobiernos de España y los Estados Unidos se resuelva en declaración de guerra.

Consejo

Madrid 27, 2'45 tarde (núm. 3.037.)

En breve se reunirán los ministros en Consejo para tratar de la cuestión económica, que presenta mal cariz.

Los consejeros acordarán solicitar de las Cortes autorización para realizar el empréstito de 200 millones de pesetas sobre la renta de aduanas, proyecto del Sr. Puigcerver.

También detallarán la forma en que ha de hacerse el empréstito.

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco

Matilde Naudé

Camisera y modista en blanco

Con el esmerado gusto y exactitud que tanto la ha acreditado, confecciona todo lo concerniente al ramo de camisera y toda clase de ropa blanca. También confecciona, ajustándose rigurosamente á la moda, falzones de cristianar, canastillas y equipos de novia, desde el más modesto al más fastuoso.

Coso alto, 45, 2.º

SECCION DE ANUNCIOS

COMESTIBLES Y GÉNEROS DEL PAIS EMILIO SAHUN

Ramiro el Monje, 33, esquina a la calle de Cuatro ojos

Muchachas solteras, viudas y casadas que salis de compra todas las mañanas, venid sin recelo, pasad por mi casa que yo os aseguro quedaréis prendadas. No penséis que al novio, si en la esquina aguarda, de tanto esperar le saldrán las canas; pues rápidamente se sirve en mi casa y así os queda tiempo de pelar la pava.

son garantizados y no hay más que verlos, no hay más que probarlos.

En cristal y loza tengo MIL regalos y aquí se da un VALE por un REAL de gasto.

Conque... ¡jojo! solteras, viudas y casadas que salis de compra todas las mañanas, leed esta lista completa y variada y sabéis en donde está vuestra casa.

Todos mis artículos

Garbanzos, clase extra 1.^a, 14 pesetas arroba; id. superior 2.^a, 12 id.; id. buenos 3.^a, 9 id.; Arroz clase extra 1.^a, 7 id.; id. superior 2.^a, 6 id.; idem bueno 3.^a, 5,50 id., Judías de León, 60 céntimos kilo; id. pintas, 60 id.; Bacalao Escocia 1.^a, 1,15 kilo; id. Truchuela 1.^a, 0,95 id.; id. Noruega, 1 id.; Azúcares: 1.^a florete, 1,15 id.; 2.^a blanco, 1 id.; 3.^a terciado, 0,95 id.; Mascabao, 0,90 idem; Centrifuga, 0,88 id.; Bujías de todos los tamaños, 1,60 id.; Conservas á precios de fábrica; Almidón remi, 0,95 kilo; Café tostado diariamente, 6 id.; Pastas para sopa, 50 clases; Pastas para postre desde una peseta kilo; Chocolates elaborados á brazo desde 60 id.; Salchichón de Vich á 19 reales id.; Chorizos riojanos á 4,50 id.

Esta casa garantiza todos sus artículos. Todo el comprador que lleve valor de 25 cts. se le dará un vale que uniendo cierto número podrá elegir un regalo.

CANARIOS

Se venden garantizados desde cinco pesetas uno. Hembras á peseta.

Coso alto, 83, 2.^o, derecha

La Competidora

PARA MAÑANA

Sardinetas frescas..... 0,75 pesetas kilogramo
Id. catalana..... 0,90 » »
Agujas frescas..... 0,75 » »
Merluza fresca..... 1,50 » »

Muy en breve se recibirán ostras y langostas vivas. Se reciben encargos. No se pregonará ningún pescado. Todos los pescados que se anuncian son los que se reciben en el día.

Calle Nueva del Mercado, 5, Huesca

Azúcares y arroces

Por cada peseta de compra

Huesca

COSO ALTO, 24

Un buen regalo

Bujías esteáricas

NOVEDADES

Nuevo aparato de luz eléctrica para escritorio: 17 pesetas; Timbre eléctrico con 3 llamadores, pilas y 50 metros alambre: 20 pesetas.—Bastón con luz visible cuando se quiere: 12 pesetas.—Candado inviolable con números combinados: 5 pesetas.—Pedidos al Director. Oficinas Publicidad, calle Tallers, número 2, BARCELONA.

Traslado

Desde el día 1.^o de Noviembre quedará nuevamente trasladado el comercio de ultramarinos de Miguel Caveró á la casa de Pedrós, frente al jardín del teatro y junto á donde estuvo establecido por espacio de 19 años.

En su nuevo establecimiento servirá como siempre á su numerosa clientela en la extensidad de géneros que esta casa se dedica y que ya tiene anunciados algunos, con la puntualidad, economía y esmero de costumbre.

Barril Hermanos

Se encuentran en esta población con un completo surtido de camisería, corbatería y demás artículos del ramo para la presente estación, hospedándose en el Hotel de la Unión, donde recibirán á su numerosa clientela.

Interior del piano

ESTERERÍA DE MAGÍN IBARZ

COSO ALTO, 26

En este acreditado establecimiento se ha recibido un gran surtido de todas clase de invierno y de verano y se colocan á precios tan reducidos como los siguientes:

Estera de esparto.... 0'50 pesetas vara
Id. blanca de id..... 0'55 » »
Id. de cordelillo..... 1'10 » »
Id. de pita..... 1'25 » »
Id. de flores..... 1'75 » »
Id. de verano..... 1'50 » »

Se colocan alfombras

En el mismo establecimiento se venden bombones baratos de ocho cántaros.

COSO ALTO, 26

SE VENDEN

á precios módicos rejas y balcones nuevos con herrajes, en la calle de San Justo y Pastor número 1.

Farmacia de J. Rodellar

Vega Armijo, 2.—Coso alto, 1 (esquina al porche)

Especialidades nacionales y extranjeras.—Aguas minero-medicinales.—Ortopedia.—Despacho esmerado.

Polveros anticloróticos (llamados de Adahuesca), medicación eficaz para la curación de la anemia, clorosis (opilación), dismenorrea y en general para todos los estados patológicos dependientes de pobreza ó debilidad de la sangre.

Medicamento acreditado y de seguros resultados. Precio de la caja, 1'50 pesetas.

Pomada especial para curar las grietas ó cortes de los pechos, pesetas 1'50 tarro.

Pomada contra la sarna.—Curación rápida y segura sin necesidad de friccionar todo el cuerpo.—Pesetas 1'50 tarro.

Harmoniums de Alexandre

RECONOCIDOS COMO LOS MEJORES

PIANOS, PIANOS, PIANOS

Instrumentos de música de todas clases

MÚSICA BARATISIMA

Juan Ayne, Fernando VII, 51, 53, y Coll, 23, Barcelona

ANSELMO LLANAS

Ex-Médico de Sanidad Militar

Consulta médico-quirúrgica y especial de las enfermedades del corazón y pulmones.
De once á una, Coso alto, 51

CONSULTA ESPECIAL

DE

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don Julián Zaldin Saenz

HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ Á UNA

Coso bajo, 42, 2.^o

SE OPERAN CATARATAS



PIANOS de cuerdas cruzadas

con marco de hierro y clavijero de metal nikelado

de los Sres. COLL Y GARRIGA

Diferentes modelos de construcción moderna y elegante, garantizando los resultados. Ventas al contado y á plazos; se hacen cambios y reparaciones de todas clases.

NOTA.—La persona que desee adquirir alguno de dichos pianos, puede ver uno y enterarse de las condiciones de los mismos en casa de D. Victorio Escuer, Huesca.



Males de orina

Curación sin sondar ni operar. Dilatación de las estrecheces. Rotura y espelición de los cálculos (piedra) y arenillas. Catarro de la vejiga y de los riñones (cólicos nefríticos), próstata, incontinencia, debilidad, orina turbia con posos blancos ó rojos, con sangre, etc. Infalibles Sales Koch: 7 pesetas. Van por correo. Calmante instantáneo de los dolores y ataques. Consulta diaria, gratis y por correo. Gabinete Norteamericano, Montera, 33, 1.^o, MADRID. Se venden en Huesca farmacia de D. José Rodellar.

SORDOS

Quien lo sea es por querer. 300 sordos, 300 curas. Contra sordera del Dr. Tompson, de New-York. Infalible en todas las sorderas, ruidos, zumbidos, flujos, etc., sin peligro y agradable 4 pesetas caja. Va por correo. Consultas, prospectos gratis y por carta, Dr. Herrera, calle de la Montera, 33, Madrid. Para curar y aliviar los males del Estómago por crónicos que sean. Discos Herrera, 4 pesetas. Van por correo. Consulta gratis. Se venden en Huesca

Farmacia de D. José Rodellar

Impotencia

Pérdidas, Debilidad Genital, Esterilidad, Histórico, Nervosismo, Parálisis, Reblandecimiento, Cura infalible y rápida con el Tónico Koch, sin peligro, 9 pesetas caja. Va por correo. Consultas, prospectos gratis y por carta.

Gabinete Norteamericano

Montera, 33, 1.^o—MADRID

Se venden en Huesca farmacia de D. José Rodellar.